
La playlist du jour

Musique

Spectacles

Cinéma

Expos-Arts plastiques

Patrimoine

Pierres et animations médiévales pour le château du Schlossberg, près du lac de Kruth

C'est sous un soleil presque estival que s'est déroulée, ce samedi 30 septembre, la 4^e édition de l'opération Apporte ta pierre à l'édifice. De quoi faciliter la tâche des quelque 75 personnes qui ont acheminé au sommet entre 1500 et 2000 pierres. Aujourd'hui, place à la fête avec de nombreuses animations.

Isabelle BOLLÈNE - 01 oct. 2023 à 06:05 | mis à jour le 06 oct. 2023 à 15:16 - Temps de lecture : 3 min



Une longue chaîne humaine a permis d'acheminer les pierres jusqu'au sommet. Photo L'Alsace /Isabelle Bollène

Situé sur un éperon rocheux en surplomb du lac de Kruth-Wildenstein, l'ancien château du Schlossberg n'est pas facile d'accès. Un joli chemin de découverte y mène, et on peut encore y voir, taillées à même la roche, des entailles qui permettaient aux ânes de ne pas glisser en cas de

neige ou de verglas, quand ils y montaient du ravitaillement. Mais ce temps-là est révolu et ce sont désormais les humains qui acheminent jusque là-haut les pierres - d'un poids pouvant aller jusqu'à 25 kilos - nécessaires à la réhabilitation des murs du château. Pour que la tâche soit plus facile, c'est une chaîne humaine qui se crée pour monter les blocs, dans le cadre de l'opération Apporte ta pierre à l'édifice, organisée par l'[association Patrimoine et emploi](#) et le syndicat mixte du barrage de Kruth-Wildenstein.



Le groupe de participants, toujours enthousiaste à la fin de l'opération. Photo L'Alsace /Isabelle Bollène

Ce samedi 30 septembre, près de 75 personnes se sont retrouvées pour la 4^e édition de la manifestation : salariés de Patrimoine et emploi, scouts de Thann et bénévoles. Toute la matinée, elles ont constitué une chaîne pour monter jusqu'au château entre 1500 et 2000 pierres. « Le but n'est pas de reconstruire le château, mais de consolider et rénover les ruines, explique Ludovic Marinoni, maire de Wildenstein, à la tâche lui aussi. Mais cette année, nous avons fait un peu plus ».

Sur le site, une fois l'opération « pierres » terminée, quatre ateliers ont eu lieu : taille de pierres, terrassement, maçonnerie et démoussage des murs. « L'an dernier, le démoussage a permis de mettre à jour un escalier, poursuit Ludovic Marinoni. Il y a sûrement encore des choses à trouver. » En attendant, les murs reprennent peu à peu forme. Une fois ce chantier terminé, une tour pourrait être érigée, côté lac.



Un quatrième atelier avait pour but de démousser des pierres. Photo L'Alsace /Isabelle Bollène

Un week-end d'animations médiévales

Mais ce n'est pas tout. Pour mettre en valeur ce château, qui fait partie du patrimoine historique de la commune (les premières mentions de son existence remontent au XIV^e siècle), c'est tout un week-end d'animations médiévales qui a été prévu, avec vendredi soir et samedi, dans la salle Saint-Wendelin de Kruth, une exposition de matériel archéologique et photographique et des ateliers pour les enfants, suivi samedi soir d'une conférence « Le château du Wildenstein : 30 ans de découvertes », par Dominique Tomasini.



L'atelier de taille de pierre. Photo L'Alsace /Isabelle Bollène

Mais c'est ce dimanche 1^{er} octobre que la fête battra son plein avec, au château, un spectacle déambulatoire, « Sir Thibault et la cloche d'argent », proposé par les Comédiens de Saint-Théobald (départs à 10 h, 11 h, 14 h et 15 h) ; un campement et de la musique médiévale, une chasse au trésor et du tir à l'arc ; un banquet médiéval avec sanglier à la broche de 12 h à 14 h (complet) et la présence d'associations médiévalistes. Et pour ceux qui ne souhaitent pas se

hisser jusqu'au Schlossberg, un campement et des animations seront également proposés en bas, près du lac, au départ du sentier de découverte. L'exposition de matériel archéologique et photographique sera à nouveau visible de 10 h à 18 h.



Peu à peu, les murs du château reprennent forme. Photo L'Alsace /Isabelle Bollène

Culture - Loisirs

Patrimoine culturel

+

À LIRE AUSSI

Chine : le sous-marin nucléaire qui aurait coulé avec tout son équipage a-t-il été piégé par un système de défense ?

Capital | Sponsorisé

Forfait Free 5G

Free | Sponsorisé

Sans engagement

La suspension de Kylian Mbappé se poursuit !

future air 2023 | Sponsorisé

Erreurs de tournage passées inaperçues pendant des décennies

Cinema 1st | Sponsorisé

Mort d'Éléonore Faucher : la réalisatrice récompensée à Cannes s'est éteinte à l'âge de 50 ans

Voici | Sponsorisé

Le montant surprenant des vacances d'été d'Emmanuel Macron

Capital | Sponsorisé

À partir de 4,70 €/mois. Toute une année de lecture

Bayard Jeunesse | Sponsorisé
